

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION  
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE**

Brussels, December 1977

EAGGF FINANCIAL REPORT 1976<sup>1</sup>

The Commission of the European Communities has now presented to the Council of Ministers its sixth financial report on the European Agricultural Guidance and Guarantee Fund (EAGGF) for 1976. This report concerns the expenditure arising from the common agricultural markets and prices policy, the financing of the Community policy for the improvement of agricultural structures and the supply of agricultural products as food aid. Part of the report is devoted to the verification function and to the detection and prevention of irregularities.

I. GUARANTEE SECTION

1. Comparison of expenditure and initial appropriations (see Annex 1)

In 1976, payments in excess of initial appropriations and expenditure trends differing from forecasts for a number of sectors once again showed how difficult it is to estimate the expenditure of the Guarantee Section (factors such as the weather, world market developments, monetary crises, etc.). The report shows that, as in 1975, monetary and accession compensatory amounts were among the main causes of overspending on the initial appropriations. In 1976, actual expenditure exceeded the estimates of 5 160 million units of account (M u.a.) by 410 M u.a., i.e. 7.9%. Expenditure on monetary compensatory amounts was twice the estimate (504.8 M u.a. instead of 260.7 M u.a.) as a result of the marked depreciation of sterling and the Italian lira and the larger amounts of aid which were consequently granted on agricultural imports into those two countries. Accession compensatory amounts, which constitute aid on imports of agricultural products into the three new Member States (in particular the United Kingdom) from other Community countries, exceeded estimates by 37% (359.9 M u.a. instead of 262 M u.a.).

For agriculture as a whole, additional expenditure amounted to 67.7 M u.a. more than envisaged, i.e. the difference between additional expenditure (412.5 M u.a.) in some sectors and savings (344.8 M u.a.) in others. There was overexpenditure in the following sectors: milk (+ 110 M u.a. on surpluses, reorganization measures, export refunds), fruit and vegetables (+ 131.6 M u.a. on withdrawals of surplus apples and tomatoes), sugar (+ 56.1 M u.a. on export refunds and intervention buying-in) and oilseeds (+ 24.1 M u.a. on aid for producers). The initial appropriations were also exceeded in the following

<sup>1</sup>COM(77)591

other sectors: rice, tobacco, fishery products, processed products, hops, flax, hemp and seeds. Savings were made in the following sectors: cereals (- 104.9 M u.a. as a result of delays in Italy in the payment of aid for durum wheat and a generally smallish harvest because of the drought), olive oil (- 127.2 M u.a. as a result of delays in payment in Italy), beef and veal and pigmeat (- 77.2 M u.a. because of the improvement in the market situation). The wine, eggs and poultry and silkworm sectors also incurred less expenditure than forecast.

The report notes that expenditure overall in 1976 was also influenced by the decision of the Council of Ministers to increase agricultural prices for the 1976/77 year by an average of 7.7%.

## 2. Expenditure by sector (see Annex 1)

Not only did the milk sector again take the largest share of expenditure (36.8%), but with 2 051.5 M u.a. it reached a record level, mainly as a result of large stocks and world market developments which made it necessary to increase export refunds. Beef and veal remained in second place, but its relative and absolute share of expenditure fell (643.2 M u.a., i.e. 11.5% in 1976, as compared with 979.7 M u.a. or 20.8% in 1975). As in previous years, the cereals sector remained stable at about 11% of expenditure (about 600 M u.a. in both 1976 and 1975). Monetary compensatory amounts, however, rose from 406.3 M u.a., 8.6%, in 1975 to 504.8 M u.a., 9.1%, in 1976. Accession compensatory amounts decreased from 415 M u.a. (8.8%) in 1975 to 359.9 M u.a. (6.5%) in 1976.

## 3. Breakdown of expenditure by Member State (see Annex 2)

In absolute terms and in comparison with 1975, expenditure increased for all the Member States, except the United Kingdom and Ireland which had shown very marked increases in 1975. The table at Annex 2 contains the correction to the "accountancy" breakdown of expenditure resulting from the fact that from April 1976 onwards Member States exporting to the United Kingdom and Italy paid the monetary compensatory amounts which those two countries would previously have paid.

## 4. Expenditure by the EAGGF Guarantee Section

From 1971 to 1976 the Guarantee Section's expenditure developed as follows: 2 604 M u.a. in 1970, 1 514 M u.a. in 1971, 2 094 M u.a. in 1972, 3 912 M u.a. in 1973, 3 100 M u.a. in 1974, 4 719 M u.a. in 1975 and 5 570 M u.a. in 1976. This expenditure has always represented a relatively small proportion of the Community's gross domestic product: 0.55% in 1970, 0.29% in 1971, 0.38% in 1972, 0.47% in 1973, 0.34% in 1974, 0.46% in 1975 and 0.47% in 1976. Without the revenue from agriculture (including levies and the contribution paid by sugar producers) the percentages of the GDP are: 0.37% in 1970, 0.15% in 1971, 0.24% in 1972, 0.40% in 1973, 0.30% in 1974, 0.40% in 1975 and 0.38% in 1976.

## II. GUIDANCE SECTION

### 1. Common measures (see Annex 3)

The funds available, 325 M u.a. per year, are primarily intended to finance common measures. Expenditure on such measures in 1976 totalled 69.4 M u.a., i.e. considerably more than in 1975 (33.8 M u.a.). As in 1975, the largest share went to the United Kingdom (28 M u.a.), France (16 M u.a.) and Germany (13.5 M u.a.). Expenditure in 1976 went on hill farming and

farming in certain less-favoured areas (36 M u.a.), conversion from dairy farming to beef production (15 M u.a.), the implementation of the Directives on the improvement of agricultural structures (11 M u.a.), the organization of a survey of the structure of farms (5 M u.a.) and aid for hop producers (1.3 M u.a.) and for conversion in the cod-fishing industry (0.86 M u.a.).

## 2. Individual projects (see Annex 4)

The second category of expenditure by the Guidance Section concerns aid granted for individual projects concerned with the improvement of agricultural structures. In 1976, 808 projects shared a total of 264.2 M u.a. This aid went towards investments totalling about 71 258 M u.a., that is, an average investment of about 1.56 M u.a. per project. The average aid per project amounted to 326 973 u.a. Decisions taken in 1976 brought the number of projects which have received aid from the Guidance Section since 1964 to 6 264. Total aid since then amounts to 1 740 M u.a., contributing to a total investment of 8 084 M u.a.

## 3. Special measures (see Annex 3)

In 1976, the amounts paid under this third category of measures amounted to about 6.2 M u.a. and concerned, in order of importance, aid for producer groups in the fruit and vegetable sector (2.1 M u.a.), slaughtering premiums and premiums for the non-marketing of milk (2.0 M u.a.), improvement of the marketing of Community citrus fruits (1.8 M u.a.), grubbing premiums for fruit trees (0.2 M u.a.) and aid for producer groups in the fishing industry (0.14 M u.a.).

## III. VERIFICATION AND IRREGULARITIES

### 1. Verification

The Guarantee Section was engaged mainly in the systematic verifications required in preparation for the clearance of the accounts for various periods. It also made various inspection visits. Special investigations were also made on questions relating to premiums for beef and veal producers and to refunds varying according to destination. In all, 577 working days were spent on inspection visits, to which may be added the time for the Guidance Section's inspection visits in respect of 10 individual projects, two special measures and one common measure in several Member States.

In 1976 there was improved cooperation between Member States in the campaign against irregularities. Action included the preparation by the EAGGF of a "compendium of irregularities" distributed to the departments responsible in the Member States to alert them to fraudulent practices with which they might be confronted. The terms of reference of the Special Committee of Inquiry were extended; it turned its attention to the wine sector. The measures taken and the results obtained so far in this campaign were communicated to the Council and the European Parliament by the Commission on 31 December 1976.

### 2. Irregularities detected

Irregularities affecting the Guarantee Section in 1976 related mainly to the cereals and beef and veal sectors, and mainly to monetary compensatory amounts. A total of 5.6 M u.a., of which 1.7 M u.a. have so far been recovered, was involved in the 258 cases. Since 1971, 569 irregularities have been detected, involving 23.8 M u.a. So far 259 cases have been dealt with and 12.04 M u.a. have been recovered.

Irregularities affecting the Guidance Section related mainly to premiums for the non-marketing of milk and premiums for the reconversion from dairy farming to beef production. About one hundred of the 337 cases reported for the years 1971 to 1976 were still pending and represent a total of 0.4 M u.a. still to be recovered.

TABLEAU N° 1

## COMPARAISON ENTRE LES CREDITS INITIAUX DU BUDGET 1976 ET LES PAIEMENTS

Secteurs	Crédits initiaux 1976	Paiements en 1976				Écart entre crédits et paiements 1976		Paiements 1975			
		Total	%	Dont		Muc	%	Total	%		
				Restitutions	Interventions 1re cat. (2)					Interventions 2me cat. (3)	
a	b	c	d	e	f	g	h	i	j	k	
CEREALES											
- SANS BLE DUR	535,6	495,5	8,9	380,9	60,9	53,7	- 40,1	- 7,5	490,1	10,4	
- BLE DUR	179,2	114,4	2,1	-	114,4	-	- 64,8	- 36,2	130,7	2,8	
RIZ	24,0	26,9	0,5	26,6	0,3	-	+ 2,9	+ 12,1	4,2	-	
LAIT/PRODUITS LAITIERS	1.941,1	2.051,5	36,8	697,4	769,4	584,7	+ 110,4	+ 5,7	1.149,7	24,4	
MATIERES GRASSES											
- HUILE D'OLIVE	339,8	212,6	3,9	0,2	399,8	12,6	- 127,2	- 37,4	200,4	4,2	
- GRAINES OLEAGINEUSES (4)	72,0	96,1	1,7	9,8	86,2	0,1	+ 24,1	+ 33,5	26,4	0,6	
SUCRE	170,4	226,5	4,0	55,8	169,6	1,1	+ 56,1	+ 32,9	309,2	6,6	
VIANDE BOVINE	679,4	643,2	11,5	135,7	244,0	263,5	- 36,2	- 5,3	979,7	20,8	
VIANDE PORCINE	69,0	28,0	0,5	22,2	5,8	-	- 41,0	- 59,4	53,7	1,1	
OEUF/VOLAILLES	24,0	13,1	0,2	13,1	-	-	- 10,9	- 45,4	8,4	0,2	
FRUITS/LEGUMES	112,8	244,4	4,4	57,3	187,1	-	+ 131,6	+ 116,7	88,3	1,9	
VINS	196,1	172,9	3,1	1,7	171,2	-	- 23,2	- 11,8	138,8	2,9	
TABAC	203,3	229,9	4,1	2,6	224,8	2,5	+ 26,6	+ 13,1	228,5	4,8	
PECHE	4,0	10,5	0,2	3,8	6,7	-	+ 6,5	+ 162,5	9,3	0,2	
LIN/CHANVRE	16,6	19,3	0,3	-	19,3	-	+ 2,7	+ 16,3	13,9	0,3	
SEANCES	22,1	22,7	0,4	-	22,7	-	+ 0,6	+ 2,7	23,8	0,5	
MOULON	7,0	14,5	0,3	-	14,5	-	+ 7,5	+ 107,1	7,9	0,2	
VERS A SOIE	2,0	0,6	-	-	0,6	-	- 1,4	- 70,0	0,8	-	
POURAGES DESHYDRATES	14,2	15,2	0,3	-	15,2	-	+ 1,0	+ 7,0	11,1	0,3	
PRODUITS BORS ANNEE II	25,0	67,5	1,2	67,5	-	-	+ 42,5	+ 170,0	22,4	0,4	
MONTANTS (1) ADHESION	262,0	359,9	6,5	-	359,9	-	+ 97,9	+ 37,4	415,0	8,8	
MONTANTS (2) MONETAIRES	260,7	504,8	9,1	191,7 (5)	313,0	-	+ 244,1	+ 93,6	406,3	8,6	
TOTAUX	5.160,3	5.570,0	100,0	1.666,1	2.985,4	918,2	+ 409,7	+ 7,9	4.718,7	100,0	

(1) Muc = millions d'unités de compte

(2) Interventions pour lesquelles des montants unitaires de dépenses sont fixés par la réglementation communautaire.

(3) Interventions consistant en achat, stockage et écoulement et dont les dépenses financées par le FEOGA sont déterminées au moyen des comptes annuels comportant des éléments forfaitaires.

(4) Y compris l'aide à la production de graines de soja

(5) Les MCM dans les échanges extra-communautaires sont considérés comme des restitutions.

Tableau n° 2

Répartition des dépenses au titre de l'exercice 1976  
par Etat membre et types de financement (1)

MUC

Etat membre	Totaux		%	
	1976 (1)	1975	1976 (1)	1975
BELGIQUE	327,4	176,7	5,88	3,74
DANEMARK	355,9	312,4	6,39	6,62
ALLEMAGNE	850,2	596,3	15,26	12,64
FRANCE	1366,5	1174,0	24,53	24,88
IRLANDE	166,5	245,3	2,99	5,20
ITALIE	1109,9	921,7	19,93	19,53
LUXEMBOURG	8,1	5,4	0,15	0,12
PAYS-BAS	696,1	472,3	12,5	10,01
ROYAUME-UNI	689,4	814,6	12,38	17,26
TOTAUX C.E.E	5570,0	4718,7	100,-	100,-

(1) Tenant compte des corrections pour la ventilation des dépenses par Etat membre au titre du système "Etat membre exportateur paie MCM intra communautaires pour Etat membre importateur".

TABLEAU N° 3

**FEOGA, SECTION ORIENTATION  
PAIEMENTS EFFECTUES EN 1976 POUR LES ACTIONS COMMUNES ET MESURES PARTICULIERES**

en U.C.

	ALLEMAGNE	BELGIQUE	DANEMARK	FRANCE	IRLANDE	ITALIE	LUXEMBOURG	PAYS-BAS	ROYAUME-UNI	TOTAL
<b>A. ACTIONS COMMUNES</b>										
Directive 72/159	6.460.012,28 A	64.720,20 A	670.528 A	-	672.696,30 A	-	500 F	51.600,17 S 958.028,27 A	392.086,37 A	9.270.171,59
Directive 72/160	2.287,82 S 40.717,26 A	223,38 F	-	-	1.367,63 A	-	-	258,17 F	698,03 F	45.552,29
Directive 72/161	197.193,62 S 311.046,56 A	-	11.984,27 A	1.021.603,87 A	7.340,83 A	-	-	-	222.000,16 A	1.771.189,31
Directive 75/268	5.199.071,70 A	-	-	10.296.098,85 A	2.899.120,28 A	-	-	-	17.663.923,61 A	36.018.194,44
- producteurs de houblon	1.285.312,15	-	-	863.166,22	-	-	-	-	-	1.285.312,15
- pêche maritime	-	317.119,26	563.213,85	3.095.015,83	516.066,81	-	46.381,08	656.224,45	9.717.197,59	663.360,22
- reconversion viande bovine	-	190.817,98	194.004,74	730.238,32	195.427,04	3.420.326,76	20.610,57	226.656,80	126.391,75	15.011.212,87
- acquisition structure exp. agt.	-	572.580,32	1.539.730,85	16.006.263,09	4.292.012,89	3.420.326,76	57.493,65	1.892.767,86	28.122.317,51	5.102.273,96
Total des actions communes (A)	13.455.611,59	572.580,32	1.539.730,85	16.006.263,09	4.292.012,89	3.420.326,76	57.493,65	1.892.767,86	28.122.317,51	59.369.232,83
<b>B. MESURES PARTICULIERES</b>										
- producteurs fruits et légumes	51.119,26	251.690,00	15.953,83	18.577,84	-	1.690.770,49	-	-	51.696,37	2.079.597,79
- abattage de vaches	453.116,33	50.541,95	-	699.944,84	-	818.400,00	4.716,66	51.316,09	-	2.036.075,87
- arrachage arbres fruitiers	-	-	-	1.520,00	-	191.822,70	-	-	-	193.342,70
- agrumes	-	-	-	163.939,30	-	1.614.229,89	-	-	-	1.778.159,19
- prod. secteur pêche	23.798,02	-	-	49.237,65	-	-	-	-	68.829,35	141.657,02
Total des mesures particulières (B)	528.033,61	302.011,95	15.953,83	993.299,63	-	4.315.223,08	4.716,66	51.316,09	120.265,72	6.230.520,57
<b>TOTAL GENERAL (A + B)</b>	13.983.645,00	874.712,77	1.555.684,69	16.999.522,72	4.292.012,89	7.735.549,84	72.208,31	1.944.083,95	28.242.603,23	75.600.053,40

TABLEAU N° 4

Répartition par pays des concours octroyés par le FEOGA, section orientation, pour le financement des projets de

1974 à 1976

ANNEE	ALLEMAGNE		BELGIQUE		DANEMARK		FRANCE		IRLANDE		ITALIE		LUXEMBOURG		PAYS-BAS		ROYAUME-UNI		S.-E.-E.	
	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)
1964	9	2.577.635	7	703.751	-	1.951.487	10	1.951.487	-	-	27	3.069.464	-	-	4	774.585	-	-	57	9.056.522
1965	21	4.968.976	6	754.985	-	3.652.070	21	3.652.070	-	-	40	5.865.889	1	275.000	8	1.577.338	-	-	97	17.134.458
1966	59	11.600.152	20	3.279.496	-	3.924.174	33	3.924.174	-	-	119	13.771.303	3	899.342	20	3.112.408	-	-	254	41.526.875
1967	31	7.239.940	9	2.040.664	-	5.745.508	34	5.745.508	-	-	59	8.835.445	2	150.600	47	2.627.212	-	-	152	26.039.369
1968	95	26.569.946	45	7.154.359	-	20.876.853	65	20.876.853	-	-	186	31.989.105	2	613.700	43	7.493.412	-	-	435	94.897.375
1969	152	45.100.882	69	11.826.649	-	35.660.880	132	35.660.880	-	-	249	54.303.638	3	94.550	58	13.013.552	-	-	613	160.000.000
1970	168	44.964.169	71	11.655.534	-	35.443.459	114	35.443.459	-	-	173	54.265.553	2	374.867	40	13.285.913	-	-	548	159.589.497
1971	161	57.122.694	96	12.525.387	-	45.073.646	143	45.073.646	-	-	282	67.901.369	7	1.637.790	34	15.682.370	-	-	723	159.543.196
1972	115	42.100.813	59	12.033.812	-	33.254.416	74	33.254.416	-	-	145	50.498.477	6	943.112	30	11.167.636	-	-	429	149.999.466
1973	112	39.219.743	92	10.032.957	10	4.697.216	70	30.865.361	25	6.896.366	224	47.055.398	2	205.000	34	11.027.963	68	19.999.999	637	170.000.000
1974	164	49.820.000	73	12.690.000	24	9.870.000	103	42.770.000	31	11.984.964	251	65.095.000	5	940.000	31	14.100.000	84	27.730.034	766	234.999.999
1975	171	45.273.095	62	11.525.508	21	8.964.284	63	38.846.065	37	10.886.037	155	59.122.422	1	15.070	56	12.806.120	126	25.161.397	693	222.599.998
1976	177	49.001.993	76	14.309.614	33	10.360.037	82	43.571.391	96	22.699.287	203	85.258.284	2	159.739	35	12.213.964	104	26.620.275	862	244.194.544
TOTAUX	1415	425.539.934	685	110.542.566	88	33.289.1.537	944	346.675.310	189	52.466.654	2.115	547.031.349	36	6.508.770	410	118.282.473	392	99.511.705	6.264	1.740.150.298

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION  
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE

LIBRARY

Bruxelles, décembre 1977.

RAPPORT FINANCIER DU F.E.O.G.A. 1976 (1)

La Commission des Communautés Européennes vient de soumettre au Conseil des Ministres son sixième rapport financier concernant Le Fonds Européen d'Orientation et de Garantie Agricole (FEOGA) pour l'année 1976. Ce rapport concerne les dépenses découlant de la politique commune des marchés et des prix agricoles, le financement de la politique communautaire d'amélioration des structures agricoles et de la fourniture de produits agricoles au titre de l'aide alimentaire. Une partie du rapport est consacrée aux vérifications et à la constatation et répression d'irrégularités.

I. SECTION GARANTIE

1. Comparaison des dépenses et des crédits initiaux (voir annexe 1)

Les paiements supérieurs aux crédits initiaux ainsi que les évolutions différentes de celles prévues pour un certain nombre de secteurs montrent, à nouveau, les difficultés dans l'établissement des prévisions de dépenses pour la section Garantie (p. ex. conditions climatiques, évolution des marchés mondiaux, crises monétaires, etc.). Ainsi, tout comme pour l'année 1975, le rapport indique que les montants compensatoires "monétaires" et "adhésion" sont parmi les premières causes du dépassement des crédits initiaux. En 1976, ce dépassement a atteint 410 millions d'unités de compte (MUC), soit 7,9 % des prévisions (5.160 MUC). Les dépenses au titre des montants compensatoires "monétaires" ont doublé par rapport aux prévisions (504,8 MUC au lieu de 260,7 MUC) à cause, notamment, de la forte dépréciation de la livre britannique et de la lire italienne et des aides plus importantes qui ont, par conséquent, dû être accordées aux importations agricoles de ces deux pays. Un dépassement de 37 % a été enregistré au titre des montants compensatoires "adhésion" qui constituent des aides à l'importation de produits agricoles dans les trois nouveaux Etats membres (et notamment au Royaume-Uni) en provenance des autres pays de la Communauté (359,9 MUC au lieu de 262 MUC).

Pour l'ensemble des secteurs agricoles le dépassement a été de 67,7 MUC, des dépenses supérieures (412,5 MUC) dans certains secteurs étant compensées partiellement par des économies (344,8 MUC) dans d'autres. Des dépenses supérieures ont été constatées notamment pour le lait (+ 110 MUC : excédents, mesures d'assainissement, restitutions à l'exportation), les fruits et légumes (+ 131,6 MUC : retraits d'excédents de pommes et de tomates), le sucre (+ 56,1 MUC : restitutions à l'exportation, achats d'intervention) et les graines oléagineuses (+ 24,1 MUC : aides aux producteurs). Les crédits initiaux ont également été dépassés dans les secteurs du riz, du tabac, de la pêche, des produits transformés, du houblon, du lin, du chanvre et des semences.

Des économies ont été réalisées dans les secteurs des céréales (- 104,9 MUC : retards en Italie dans le paiement des aides au blé dur, récolte généralement modeste à cause de la sécheresse), de l'huile d'olive (- 127,2 MUC : retards de paiement en Italie), de la viande bovine et porcine (- 77,2 MUC : amélioration de la situation du marché). Les secteurs du vin, des oeufs et de la volaille et des vers à soie ont aussi occasionné des dépenses inférieures aux prévisions.

Le rapport note que l'ensemble des dépenses en 1976 a été également influencé par la décision du Conseil des Ministres d'augmenter les prix agricoles pour la campagne 1976/77 de 7,7 % en moyenne.

## 2. Importance des dépenses par secteur (voir annexe 1)

Non seulement le secteur laitier est resté le secteur le plus important en termes relatifs (36,8 % des dépenses totales), mais avec 2.051,5 MUC il a atteint un niveau record, dû principalement aux stocks élevés et à l'évolution des prix mondiaux qui a nécessité une augmentation des restitutions à l'exportation. La viande bovine a maintenu la deuxième place que ce secteur occupait depuis 1975, mais sa part relative et absolue dans les dépenses a diminué (643,2 MUC soit 11,5 % en 1976 au lieu de 979,7 MUC ou 20,8 % en 1975). Le secteur des céréales reste, comme dans les années précédentes, stable à environ 11 % des dépenses (environ 600 MUC tant en 1976 qu'en 1975). Les montants compensatoires "monétaires" ont cependant augmenté de 406,3 MUC, soit 8,6 %, en 1975 à 504,8 MUC soit 9,1 % en 1976. Les montants compensatoires "adhésion" ont diminué de 415 MUC (8,8 %) en 1975 à 359,9 % (6,5 %) en 1976.

## 3. Répartition des dépenses par Etat membre (voir annexe 2)

En montants absolus et par rapport à 1975, les dépenses ont augmenté pour chacun des Etats membres, à l'exception du Royaume-Uni et de l'Irlande qui avaient cependant enregistré une très forte augmentation en 1975. Le tableau repris en annexe 2 comporte une correction dans la répartition "comptable" des dépenses pour tenir compte du fait qu'à partir d'avril 1976 les pays membres exportant vers le Royaume-Uni et l'Italie payent les montants compensatoires monétaires à la place de ces deux pays.

## 4. Evolution des dépenses FEOGA, Section Garantie

Entre 1971 et 1976, les dépenses de la Section Garantie ont évolué de la manière suivante : 2.604 MUC en 1970, 1.514 MUC en 1971, 2.094 MUC en 1972, 3.912 MUC en 1973, 3.100 MUC en 1974, 4.719 MUC en 1975 et 5.570 MUC en 1976. Ces dépenses ont toujours constitué une part relativement faible du Produit Intérieur Brut de la Communauté : 0,55 % en 1970, 0,29 % en 1971, 0,38 % en 1972, 0,47 % en 1973, 0,34 % en 1974, 0,46 % en 1975 et 0,47 % en 1976. Déduction faite des perceptions agricoles (comprenant entre autres les recettes sous la forme de prélèvements et la cotisation pays par les producteurs de sucre), les pourcentages du PIB sont : 0,37 % en 1970, 0,15 % en 1971, 0,24 % en 1972, 0,40 % en 1973, 0,30 % en 1974, 0,40 % en 1975 et 0,38 % en 1976.

## II. SECTION ORIENTATION

### 1. Actions communes (voir annexe 3)

Les crédits disponibles, soit 325 MUC par année, sont destinés par priorité au financement des actions communes. Pour ces actions, les dépenses effectuées en 1976 s'élevant à 69,4 MUC sont en nette augmentation par rapport à 1975 (33,8 MUC). Comme en 1975, la plus grande partie a été consacrée au Royaume-Uni (28 MUC), la France (16 MUC) et l'Allemagne (13,5 MUC). Les dépenses 1976 concernent des paiements pour l'agriculture de montagne et de certaines zones défavorisées (36 MUC), pour la reconversion de la production laitière vers la production de viande (15 MUC), pour l'application des directives visant l'amélioration des structures agricoles (11 MUC), l'organisation d'une enquête de la Commission des exploitations agricoles

(5 MUC), des aides aux producteurs de houblon (1,3 MUC) et la reconversion dans la pêche morutière (0,86 MUC).

## 2. Projets individuels (voir annexe 4)

Une deuxième catégorie de dépenses de la Section Orientation concerne le concours apporté à des projets individuels d'amélioration des structures agricoles. En 1976, 808 projets ont bénéficié d'un concours total de 264,2 MUC. Ce concours a porté sur un investissement total d'environ 71.258 MUC, soit un investissement moyen d'environ 1,56 MUC par projet. Le concours moyen par projet s'élève à 326.973 UC. Les décisions prises en 1976 ont porté à 6.264 le nombre de projets qui ont bénéficié depuis 1964 d'une aide de la Section Orientation. Ces aides ont atteint un total de 1.740 MUC et ont porté sur un investissement total de 8.084 MUC.

## 3. Mesures particulières (voir annexe 3)

En 1976, les montants payés pour cette troisième catégorie de mesures se sont élevés à environ 6,2 MUC et concernent, par ordre d'importance les aides aux groupements de producteurs de fruits et légumes (2,1 MUC), les primes à l'abattage et à la non-commercialisation du lait (2,0 MUC), l'amélioration de la production et de la commercialisation des agrumes communautaires (1,8 MUC), les primes d'arrachage des arbres fruitiers (0,2 MUC) et les aides aux organisations des producteurs dans le secteur de la pêche (0,14 MUC).

## III. VERIFICATIONS ET IRREGULARITES

### 1. Vérifications

En matière de vérifications, la section Garantie a porté son effort sur les vérifications à caractère systématique en vue de préparer les apurements des comptes pour différentes périodes. Elle a procédé aussi à des vérifications sur place de différente nature. Des contrôles orientés portant sur des problèmes relatifs aux primes en faveur des producteurs de viande bovine et aux restitutions différenciées selon la destination ont également été effectués. Au total, 577 jours de travail ont été consacrés aux vérifications sur place, auxquels s'ajoutent celles pour la section Orientation concernant e.a. 10 projets individuels, deux mesures particulières et une action commune dans plusieurs Etats membres.

L'année 1976 a vu se préciser l'amélioration de la coopération avec les Etats membres en ce qui concerne la lutte contre les irrégularités. L'effort entrepris dans ce domaine s'est poursuivi également par la préparation, par le FEOGA, d'un recueil d'irrégularités mis à la disposition des services des Etats membres pour que leur attention soit attirée sur des pratiques similaires à celles décrites et qui pourraient se renouveler. Le mandat de la "Mission extraordinaire de contrôle" a été reconduit; ses efforts se sont portés sur l'examen du secteur du vin. Les mesures prises et les résultats obtenus jusqu'à présent dans cette lutte ont été communiqués le 31.12.1976 par la Commission au Conseil et au Parlement Européen.

### 2. Irrégularités constatées

Pour la section garantie, les irrégularités constatées en 1976 concernent surtout les céréales et la viande bovine, notamment par le biais des montants compensatoires monétaires. Le volume financier des 258 cas représente un montant de 5,6 MUC dont 1,7 a été récupéré jusqu'à présent. Depuis 1971, 569 irrégularités ont été découvertes, représentant 23,8 MUC. Entretemps 259 cas ont été réglés et 12,04 MUC ont pu être recouvrés.

Pour la section orientation, les irrégularités concernent essentiellement les primes à la non-commercialisation du lait et à la reconversion vers la production de viande bovine. Pour les années 1971 à 1976, il reste environ 100 cas en suspens sur les 337 signalés, ce qui représente un montant de 0,4 MUC à récupérer.

TABLEAU N° 1  
COMPARAISON ENTRE LES CREDITS INITIAUX DU BUDGET 1976 ET LES PAIEMENTS

Secteurs	Crédits initiaux 1976	Paievements en 1976					Ecart entre crédits et paiements 1976			Paievements 1975		
		Totaux	%	Dont		Interventions 2 <sup>me</sup> cat. (3)	Muc	%	Totaux	%		
				Restitutions	Interventions 1 <sup>re</sup> cat. (2)							
a	b	c	d	e	f	g	h	i	j	k		
CEREALES												
- SANS ELE DUR	535,6	495,5	8,9	380,9	60,9	53,7	- 40,1	- 7,5	490,1	10,4		
- ELE DUR	179,2	114,4	2,1	-	114,4	-	- 64,8	- 36,2	130,7	2,8		
RIZ	24,0	26,9	0,5	26,6	0,3	-	+ 2,9	+ 12,1	4,2	-		
LAIT/PRODUITS LAITIERES	1.941,1	2.051,5	36,8	697,4	769,4	584,7	+ 110,4	+ 5,7	1.169,7	24,4		
MATIERES GRASSES												
- HUILE D'OLIVE	339,8	212,6	3,9	0,2	199,8	12,6	- 127,2	- 37,4	200,4	4,2		
- GRAINES OLIGINEUSES (4)	72,0	96,1	1,7	9,8	86,2	0,1	+ 24,1	+ 33,5	26,4	0,6		
SUCRE	170,4	226,5	4,0	55,8	169,6	1,1	+ 56,1	+ 32,9	309,2	6,6		
VIANDE BOVINE	679,4	643,2	11,5	135,7	244,0	263,5	- 36,2	- 5,3	979,7	20,8		
VIANDE PORCINE	69,0	28,0	0,5	22,2	5,8	-	- 41,0	- 59,4	53,7	1,1		
OEUF/VOLAILLES	24,0	13,1	0,2	13,1	-	-	- 10,9	- 45,4	8,4	0,2		
FRUITS/LEGUMES	112,8	244,4	4,4	57,3	187,1	-	+ 131,6	+ 116,7	88,3	1,9		
VINS	196,1	172,9	3,1	1,7	171,2	-	- 23,2	- 11,8	138,8	2,9		
TABAC	203,3	229,9	4,1	2,6	224,8	2,5	+ 26,6	+ 13,1	228,5	4,8		
PECHES	4,0	10,5	0,2	3,8	6,7	-	+ 6,5	+ 162,5	9,3	0,2		
LIN/CHANVRE	16,6	19,3	0,3	-	19,3	-	+ 2,7	+ 16,3	13,9	0,3		
SEMENCES	22,1	22,7	0,4	-	22,7	-	+ 0,6	+ 2,7	23,8	0,5		
HCUIEUF	7,0	14,5	0,1	-	14,5	-	+ 7,5	+ 107,1	7,9	0,2		
VERS A SOIE	2,0	0,6	-	-	0,6	-	- 1,4	- 70,0	0,8	-		
FOURAGES DESHYDRATES	14,2	15,2	0,3	-	15,2	-	+ 1,0	+ 7,0	11,1	0,3		
PRODUITS HORS ANNEXE II	25,0	67,5	1,2	67,5	-	-	+ 42,5	+ 170,0	22,4	0,4		
MONTANTS (1) ADHESION	262,0	359,9	6,5	-	359,9	-	+ 97,9	+ 37,4	415,0	8,8		
MONTANTS (2) RETENUES	260,7	504,8	9,1	191,7 (5)	313,0	-	+ 244,1	+ 93,6	406,3	8,6		
TOTAUX	5.160,3	5.570,0	100,0	1.666,1	2.985,4	918,2	+ 409,7	+ 7,9	4.718,7	100,0		

- (1) Muc = millions d'unités de compte  
(2) Interventions pour lesquelles des montants unitaires de dépenses sont fixés par la réglementation communautaire.  
(3) Interventions consistant en achat, stockage et écoulement et dont les dépenses financées par le FEOGA sont déterminées au moyen des comptes annuels comportant des éléments forfaitaires.  
(4) Y compris l'aide à la production de graines de soja  
(5) Les MCM dans les échanges extra-communautaires sont considérés comme des restitutions.

Tableau n° 2

Répartition des dépenses au titre de l'exercice 1976  
par Etat membre et types de financement (1)

Etat membre	Totaux		%	
	1976 (1)	1975	1976 (1)	1975
BELGIQUE	327,4	176,7	5,88	3,74
DANEMARK	355,9	312,4	6,39	6,62
ALLEMAGNE	850,2	596,3	15,26	12,64
FRANCE	1366,5	1174,0	24,53	24,88
IRLANDE	166,5	245,3	2,99	5,20
ITALIE	1109,9	921,7	19,93	19,53
LUXEMBOURG	8,1	5,4	0,15	0,12
PAYS-BAS	696,1	472,3	12,5	10,01
ROYAUME-UNI	689,4	814,6	12,38	17,26
TOTAUX C.E.E	5570,0	4718,7	100,-	100,-

(1) Tenant compte des corrections pour la ventilation des dépenses par Etat membre au titre du système "Etat membre exportateur paie MCM intra communautaires pour Etat membre importateur".

TABLEAU N° 3

FEOGA, SECTION ORIENTATION

PAIEMENTS EFFECTUES EN 1976 POUR LES ACTIONS COMMUNES ET MESURES PARTICULIERES

en U.S.G.

	ALLEMAGNE	BELGIQUE	DANEMARK	FRANCE	GRÈCE	IRLANDE	ITALIE	LUXEMBOURG	PAYS-BAS	ROYAUME-UNI	TOTAL
<b>A. ACTIONS COMMUNES</b>											
Directive 72/159	6.460.012,28 A	64.720,20 A	670.328 A	-	-	672.696,30 A	-	500 F	51.600,17 S 996.028,27 A	392.086,37 A	9.270.171,59
Directive 72/160	2.287,62 S 40.717,26 A	223,38 F	-	-	-	1.367,63 A	-	-	258,17 F	698,03 F	45.252,29
Directive 72/161	197.193,62 S 311.046,56 A	-	11.984,27 A	1.021.603,67 A	-	7.340,83 A	-	-	-	222.080,16 A	1.771.189,31
Directive 75/268	5.199.071,70 A	-	-	10.296.038,85 A	-	2.699.120,28 A	-	-	-	37.663.923,61 A	36.018.154,44
- producteurs de houblon	1.285.312,15	-	-	861.366,22	-	-	-	-	-	-	1.285.312,15
- pêche norvégienne	-	317.119,25	663.213,85	3.095.015,83	-	516.050,81	-	46.381,08	696.224,45	9.717.197,59	661.366,22
- reconversion viande bovine	-	190.617,98	194.004,74	730.238,32	-	195.427,04	-	20.610,57	286.656,80	126.391,75	15.011.212,87
- enquête structure exp. AGF.	-	572.680,92	1.539.730,85	16.006.263,09	-	4.292.012,89	3.420.326,76	67.491,65	1.892.767,86	28.122.317,51	5.104.273,96
Total des actions communes (A)	13.455.611,39	572.680,92	1.539.730,85	16.006.263,09	-	4.292.012,89	3.420.326,76	67.491,65	1.892.767,86	28.122.317,51	99.369.232,83
<b>B. MESURES PARTICULIERES</b>											
- producteurs fruits et légumes	51.119,26	251.490,00	15.293,83	16.577,84	-	-	1.690.770,49	-	-	51.696,37	2.079.567,79
- abattage de vaches	453.116,33	50.541,95	-	699.984,84	-	-	818.000,00	4.716,66	51.316,09	-	2.038.075,87
- arrachage arbres fruitiers	-	-	-	1.520,00	-	-	191.822,70	-	-	-	193.342,70
- agrumes	-	-	-	161.939,30	-	-	1.614.229,89	-	-	-	1.776.169,19
- prod. secteur pêche	23.798,02	-	-	49.237,65	-	-	-	-	-	68.629,15	141.665,02
Total des mesures particulières (B)	528.033,61	302.031,95	15.293,83	699.984,84	-	-	4.315.223,08	4.716,66	51.316,09	120.285,72	4.210.220,57
<b>TOTAL GENERAL (A + B)</b>	13.983.645,00	874.712,77	1.555.024,69	16.996.247,93	-	4.292.012,89	7.735.549,84	72.208,31	1.944.083,95	28.242.603,23	75.600.053,40

TABLEAU N° 4

Répartition par pays des concours octroyés par le FEOGA,  
section orientation, pour le financement des projets de

1974 à 1976

ANNEE	ALLEMAGNE		BELGIQUE		DANEMARK		FRANCE		IRLANDE		ITALIE		LUXEMBOURG		PAYS-BAS		ROYAUME-UNI		C.-S.-E.	
	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)	Nbre de proj	Concours octroyé (UC)
1964	9	2.557.635	7	703.751	-	1.951.487	-	3.069.464	-	-	27	3.069.464	-	-	4	774.585	-	-	37	9.056.922
1965	21	4.968.576	6	754.985	-	3.652.070	-	5.865.889	-	-	40	5.865.889	1	275.000	8	1.577.338	-	-	57	17.134.258
1966	59	11.660.152	20	3.279.496	-	3.924.174	-	13.771.303	-	-	119	13.771.303	3	899.342	20	3.112.408	-	-	224	41.526.875
1967	31	7.235.940	9	2.040.664	-	5.745.508	-	8.835.445	-	-	59	8.835.445	2	150.600	47	2.627.212	-	-	132	26.339.369
1968	95	26.569.946	45	7.154.359	-	20.876.853	-	31.989.105	-	-	188	31.989.105	2	813.700	43	7.493.412	-	-	435	94.397.175
1969	152	45.100.881	69	11.886.479	-	35.660.880	-	54.303.638	-	-	249	54.303.638	3	94.550	58	13.013.552	-	-	639	150.000.000
1970	148	44.864.169	71	11.655.534	-	35.443.459	-	54.265.553	-	-	173	54.265.553	2	374.867	40	13.285.913	-	-	549	159.599.197
1971	161	57.122.634	96	12.525.387	-	45.073.646	-	67.901.369	-	-	282	67.901.369	7	1.637.790	34	15.682.370	-	-	723	199.843.196
1972	115	42.100.813	59	12.033.812	-	33.254.416	-	50.498.477	-	-	145	50.498.477	6	943.112	30	11.167.636	-	-	423	149.999.666
1973	112	39.219.710	92	10.032.957	10	4.697.216	10	30.865.361	25	6.896.366	224	47.055.398	2	205.000	34	11.027.963	63	19.999.999	637	170.000.000
1974	164	49.820.000	73	12.690.000	24	9.870.000	103	42.770.000	31	11.984.964	251	65.025.000	5	940.000	31	14.100.000	84	27.730.034	766	234.599.673
1975	171	45.273.095	62	11.525.508	21	8.964.284	63	38.846.065	37	10.886.037	155	59.122.422	1	15.070	56	12.806.120	126	25.161.397	654	222.599.998
1976	177	49.001.953	76	14.309.614	33	10.360.037	82	43.571.391	96	22.699.287	203	85.258.284	2	159.739	35	12.213.964	104	26.620.275	802	264.194.544
TOTAL	1415	425.539.934	685	110.542.566	88	33.891.537	944	346.675.310	189	52.466.654	2.115	547.031.349	36	6.508.770	410	118.282.473	382	99.511.705	6.264	1.740.450.298